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十 来 块 运 费
的 快 递 就 可
以 随 意 抛 ？
低 附 加 值 的
服 务 就 可 以
不保证质量？

近日，“申通建议客户发顺丰”的新闻一

度上了热搜。

据澎湃新闻报道，网友吕先生反映，吉林

长春一申通快递站点暴力分拣，看到不止一

两回。该快递站点工作人员回应：“谁家都

扔，不光我家。”随后，申通快递吉林长春经开

区二部工作人员表示，每单不敢保证质量，建

议客户以后发顺丰。

尽管对暴力分拣快递有所耳闻，但视频

中申通快递工作人员随意抛扔快递的场景，

依然深深刺痛了公众的眼球。在几乎人人

都要接收快递的当下，很多人产生了强烈的

代入感——自己的快递会不会也同样“惨遭

毒手”？而相关工作人员的无良回应更令人

惊掉下巴——“我们这儿的快递分拣就是靠

扔的！”

面对汹汹舆情，申通官方回应称，申通东

北大区将对违规网点进行彻底整顿，约谈承

包区负责人，根据相关规定对涉事承包区予以

处罚，对个别言辞不当的第三方员工已解除合

作。对于这样的回应，公众并不买账，认为平常

管理不到位，出了事再来道歉，都是老套路了。

十来块运费的快递就可以随意抛？低附

加值的服务就可以不保证质量？用低廉的价

格吸引客户，而牺牲本该有的服务质量，这种

野蛮生长的做法怎能走得远？毋庸讳言，暴

力分拣快递是快递业顽疾，该治治了！

不得抛扔快递应该是分拣工作的底线。

《快递市场管理办法》明确规定，企业分拣作

业时，应当按照快件（邮件）的种类、时限分别

处理、分区作业、规范操作，并及时录入处理

信息，上传网络，不得野蛮分拣，严禁抛扔、踩

踏或者以其他方式造成快件（邮件）损毁。国

家法规对快递分拣是有明确要求的，这与价

格高低是两码事，就像再便宜的食品也要符

合食品安全法规一样，绝不能因为价格低就

可以乱来。

据悉，除了顺丰是自营模式外，国内大部

分快递公司都采用加盟模式。加盟模式会带

来管理难度的增加，产生服务水平、服务意识

参差不齐等问题，快递公司须重视并解决问

题，否则会严重影响整个行业的良性发展。

身处快速变化的时代，快递公司一定要有危

机意识，因为稍不留神，可能就会被竞争对手

取而代之。

暴力分拣成快递业顽疾，该治治了暴力分拣成快递业顽疾，该治治了

本报评论员
高路

编 造 的 人 设
相当于谎言，
它 的 存 在 只
会 让 更 多 的
人迷失其中。

12 月 15 日，艺人王力宏宣布和结婚 8 年

的李靓蕾正式离婚。一连串的公开互踩、相

互指责就此展开。

12 月 17 日深夜，李靓蕾写下 5000 多字长

文，控诉王力宏婚内出轨等行为。19 日深夜，

王力宏发微博回应前妻指控，言语间也极不

客气。20 日，王力宏就离婚事件再次发文，向

父母、孩子及李靓蕾道歉。

吃瓜群众看了几天戏，也没看出个所以

然来。昨日的甜言蜜语犹在耳，如今都在指

责对方，急不可耐撇清自己，这让整个事件显

得荒诞。离婚以后，再见说得如此沉重，连最

后的体面都没能保留，着实让人遗憾。

这不是大家想看到的公众人物的生活，更

不是公众人物该有的形象，显然大家失望了。

大家对明星艺人是有期待的，希望他们

演出好作品，希望他们有良好的品行，更希望

他们表里如一，人前人后一个样。这个社会

有很多人，特别是青少年，将他们视为偶像，演

艺明星的一言一行对他们有着非常大的影响。

他们的社会影响力决定了他们不是普通

人，他们需要承担更多的社会责任。他们吸引

了太多的目光，占据了大量的公共资源，他们

有责任也有义务向社会传递正能量。可是，一

些艺人频频传出吸毒、嫖娼、代孕、偷税漏税等

新闻，一出出闹剧上演，丑态百出，向社会提供

的不是正面引导，而是反面教材。这样的艺人

已经失去了大家的信任，就不应该继续留在舞

台上。德不配位，祸害的会是整个社会。

这段时间，国家密集出台了很多措施，禁

止劣迹艺人转移阵地复出；明确“坚决抵制违

法失德人员”；提出对违法失德明星艺人采取

联合惩戒措施⋯⋯目的都是为了让劣迹艺人

在公众的视线中消失。

这一系列举措，是在正本清源，为演艺圈

清除害群之马，规范市场，让文娱产业有健康

良性的发展。艺和德是艺人不可分割的两方

面，一些艺人试图活成两张皮，将真实的一面

隐藏在编造的人设背后，躲开社会监督，这是

一厢情愿。不管是监管部门，还是社会公众，

对此都有明确的态度。在正本清源的过程中，

一些劣迹艺人消失在屏幕上，是一个好现象。

编造的人设相当于谎言，它的存在只会

让更多的人迷失其中。人设塌了也就塌了，

没什么大不了的，只有将该淘汰的淘汰掉，新

生力量才会站上舞台。他们造成的伤害，会

让更多的年轻人学会理性看待明星的光环效

应。这是大家都愿意看到的结果。

道歉很容易，可那些被伤害的心无法挽

回。每个艺人都不该在欲望和功利中迷失自

己，而忘掉了肩上的责任。

褪去光环劣迹斑斑，这样的星千万别追

特约评论员
胡欣红
特约评论员
胡欣红

12 月 19 日，在浙江省第九十三场新冠肺

炎疫情防控工作新闻发布会上，浙江省教育

考试院院长黄亮表示，全国硕士研究生考试

开考在即，浙江将展开中国首次大规模跨省

借考工作，为约 400 名因隔离滞留考生从外

省和浙江省内调卷。

消息一出，持续占据热搜榜，引来大量好

评。一些网友表示，这样的人性化措施做到

了急考生之所急，想考生之所想，暖情暖心。

也有网友表示，希望在考生应考方面有完善

的应急处理措施。对此，钱江晚报·小时新闻

的评论员也有话要说。

考试、防疫都要做好，是双重挑战

本报评论员陈江：当下浙江疫情的现实

境遇，使这次全国研究生考试面临双重挑战

——既要满足广大学子应考的需要，又要保

障疫情防护安全的要求，防止疫情由此蔓延

扩散。如何在疫情防控的关键时刻，同时把

“考试”与“疫情”两件事情都做好，是摆在管

理者和民众面前的一道难题。

这考验着地方治理的水平和智慧。浙江

成立了专门的领导小组和工作专班，每日一

研判，实行分类分地施策，做到“一地一方

案”，特殊考生“一类一方案”。方案越细，实

施起来难度就越大，要防止相互干扰，防止误

用，意味着对每名不同情况的考生都要有针

对性的办法，意味着精准施策。政府能下这

个决心，敢下这个决心，从一个侧面反映了管

理水平。

给这样的人性化做法点赞

特约评论员胡欣红：硕士研究生考试规

模虽不如高考，但组考工作却比高考复杂多

了。尽管这次要统筹管理的考生加起来只有

400 人左右，但涉及的考卷种类不一，临时从

外省和浙江省内调卷，其难度可想而知。可

是，不这么做的话，考生就可能会失去考试机

会。浙江的做法无疑是把麻烦留给自己，把

便利和机会留给考生，必须为此点赞。

进入常态化防疫之后，尽可能减少对人

民群众日常生活工作的影响，是确保战疫最

终取胜的关键。全国性的硕士研究生考试，

当然不可能因为局部性疫情而延期。浙江省

教育考试院为了确保每一位考生都不会因疫

情而错过考试，主动组织繁重的跨省借考工

作，彰显了对考生的人性化关怀。这种急考

生之所急为考研保驾护航的精神，理应赢得

赞扬。疫情无情人有情，祝愿考生们一战成

功，金榜题名。

还望考生多配合多理解多支持

本报评论员高路：疫情当前，这次应考也

和平时不一样，会多出一些环节，可能得出具

相关证明，多走几道流程，考试形式也可能有

改变。这些改变都是当前疫情下的必要举

措。考生一定要积极主动配合，提前了解相关

情况，早作准备，以免因为这样那样的问题无

法顺利开考，产生不必要的麻烦。

由于第一次采取这样的考试形式，没有

相关经验可参考，相关部门是边摸索边开展

工作，有些问题考虑得未必周全。对由此造成

的不便，考生要给予充分理解，对可能遇到的困

难要有心理准备，少一点抱怨。相互支持相互

配合，合力将事做好，这样考生的利益才能得到

充分保障。

为400名因隔离滞留考生
浙江精准施策，暖情暖心

进 入 常 态 化
防疫之后，尽
可 能 减 少 对
人 民 群 众 日
常 生 活 工 作
的影响，是确
保 战 疫 最 终
取胜的关键。
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